

En la capital... 4.50 ptas. trimestre
Fuera de la capital... 5 id.
Extranjero... 15 semestre
Idem un año... 30

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª 50 céntos.—En la 4.ª 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Chaurmartin.

¡POR FIN!

Por fin las autoridades han tomado cartas en el asunto que ha sido y sigue siendo la comidilla de los gerundenses y del que con alguna extensión nos hemos ocupado.

En la mañana del sábado el gobernador civil de esta provincia, envió al juez de este partido los números de LA LUCHA en que nos ocupábamos de los rumores públicos, que suponían se jugaba a los prohibidos en nuestra ciudad y por la noche fué llamado a declarar ante el juzgado nuestro Director, siendo citado al siguiente día para declarar también, el senador del reino don José María Pérez Xifre, quien según comunicamos ya, había celebrado el día anterior una detenida conferencia para tratar de este asunto, con el señor Gobernador civil.

Por fin, nuestras quejas no se han perdido en el vacío, y si bien creemos se ha adoptado un camino quizás algo largo para evitar el delito que la opinión pública señalaba es garantía del buen éxito, de que la opinión será justamente satisfecha y que la justicia se cumplirá estrictamente; las reconocidas cualidades que de enérgico, recto y justiciero goza el Juez de instrucción de este partido señor Villahermosa. En manos de tan digna autoridad está el asunto. Tenemos la seguridad de que la justicia resplandecerá.

De La Bisbal

Obsequio al Diputado D. Santiago Roure.

Aquella mañana amaneció el rubicundo febo risueño y esplendente; sus igneas emanaciones, doraban las cimas de los montes del Mas Gelabert, que, engalanado y festivo había de cobijar en su seno a nuestro idolatrado padre de la patria, a D. Santiaguito.

El propietario de aquel manso, el acudado D. Pedro Coll, de recuerdo imperecedero para los Torroellenses, le había invitado a una gira campestre, y como es natural, dispuso lo conveniente para recibir, con la pompa y solamidad de rúbrica en tales casos, a su ilustre huésped y a sus distinguidos acompañantes.

La Naturaleza, cual si quisiera participar del júbilo de aquel memorable día, dotó a éste de todos los atractivos que ella sola puede disponer. Correspondiendo dignamente a tal esplendidez, no sabemos si obedeciendo a una consigna del anfitrión, los parceros y dependientes moradores del expresado hogar, aparecieron aquella mañana vistiendo las ropas dominigueras, y sus semblantes reflejaban la mas completa satisfacción.

Manada de rollizos bovinos apacentaban en verdes prados, mientras su jovial é imberbe guardador hendía el aire cien desafinadas notas que de su acariciado fistula salían en desordenado tropel.

Rebaño de innumerables cabezas de ganado lanar, balando por aquellos sitios, hincaban sus finos dientes en la fresca hierba de rocío purpurada, y la volateria picoteando en el sitio mas próximo a la señorial morada mostrábase orgullosos de obedecer al seductor cacareo de un hermoso gallo de finísimo ropaje que, colocado sobre un tallo de corpulenta encina, parecía emular la arrogante figura de lascivo y poderoso Sultán.

A este poético conjunto, no tardó en añadirse el *gliche gliche* del ligerismo galgo,

brincando por las sierras vecinas a la zaga del escapadizo *Uapiu*, y a los gritos de los cazadores y al estruendo de los disparos, sobresalía siempre el *ñau ñau* del cachazudo *gabaig*. En número de diez ó doce fueron los pobres conejos que pagaron tributo al delicado paladar de los convidados, viniendo a manos del mozo de cocina que desolábase para hacer agradable su codimento.

Serán sobre las diez de la mañana, cuando de la parte de Torroella de Montgrí, vióse venir, envuelto en espesa polvoreda, un carruaje ó coche de alquiler que, precisamente iba cabalgando por camino rural en dirección al Mas.

¡El Diputado! ¡el Diputado! gritaron los que se hallaban más cerca; y todos a una corrieron a recibir al distinguido huésped.

Mas que por curiosidad, por instinto, el joven gañan de un brinco, colgóse a las ramas de un árbol, para presenciar, cual lo hacia al paso de ave de rapiña, el de la comitiva.

Apeados los nuevos viajeros, hubo como es de suponer, afectuosos saludos, apretones de manos etc. etc., y ya en el umbral del caserío, cuéntase que lo que mas pareció llamar la atención del diputado, fué el bien modelado y ejemplarísimo gallo, sobre quien dirigió su vista entristecida, como si la presencia del rey del corral, rollizo, de abundante plumaje y cacareando, evocara en su memoria recuerdos tristes que suelen compararse con el gallo de Morón.

Acompañado del señor Coll, visitó el diputado las plantaciones del arroz, quedando altamente sorprendido de la forma con que se cultiva.

Cual si hubiese pasado por la mente del diputado el recuerdo de algún trascendental asunto que cumplir, manifestó deseos de que se apresurase la comida pues dijo, le era indispensable coger el tren que pasa a las 4 y cuarto en Torrent.

Sirvióse muy pronto aquella, que por cierto fué suculenta.

Llegaron los postres y con ellos la hora acariciada de los brindis y aunque la elocuencia de la oratoria andó algo así como ranqueando, no por eso dejase de decir lo que se sentía. El señor Coll brindó por el diputado y por la prosperidad del distrito de Torroella de Montgrí, resumiendo los discursos el compañero de Villapadierna, brindando a su vez por la prosperidad del arroz, por el distrito de Torroella, y para que éste distinguiera siempre a la persona que por su bienestar tantos sacrificios hacia, sellándose el pacto de unión electoral entre los elementos del señor Coll y al del diputado obsequiado.

Terminados los brindis y con ellos la fiesta, de la que guardarán grata memoria los que asistieron a ella, el señor Coll regaló a cada uno de los presentes una alcatraz llena de blanqueado arroz.

A la una y media de la tarde había ya todo terminado, adquiriendo aquella señorial morada la calma y reposo de ordinario.

Y ahora, dejemos lector amado, el tono festivo usado en el lenguaje, y convengamos en serio que este paso dado por el señor Roure, puede acarrearle algun disgusto.

Nadie ignora la tirantez de relaciones, la enemistad personal del señor Coll y del señor Marqués de Robert; nadie ignora el pacto, la inteligencia establecida entre ésta último y el señor Roure; como se los arreglará éste para que el señor Marqués y el señor Coll, con quien acaba de entenderse don Santiago, no se repidien mutuamente?

¿La alta alcurnia, llegará a doblegarse a los caprichos del comerciante enriquecido; Hay cosas, que por mas que uno piense

y medite, no puede acertar con la solución por ser verdaderas aberraciones.
Hasta otra.

El Corresponsal.
La Bisbal 31 de octubre 1902.

EN LA DIPUTACIÓN

Sesión del día 31 de octubre.

A las 11 de la mañana del expresado día fué declarada abierta la 4.ª sesión del segundo periodo.

Presidió el señor Noguera y desistieron los señores Sastregener, Palau, Sabater, Batlle, Cabañas, Puig, Carbó, Aymerich, Beguda, de Prat, Negre, Carreras y Branda.

Aprobado el acta de la anterior dióse lectura a una moción formulada por la presidencia ante la Corporación provincial, respecto de la cual se abrió discusión en la que tomó parte el señor Batlle y la presidencia, acordándose por unanimidad adoptar los siguientes acuerdos.

1.º Crear escuela de artes y oficios, agricultura, campos de experimentación etc., etc., solicitando el auxilio del Estado.

2.º Nombrar una comisión para que vaya a Madrid a resolver varios asuntos de interés para la Corporación.

3.º Nombrar otra comisión para que estudie y proponga, inspirándose en el criterio progresivo de la corporación provincial, las escuelas y campos de experimentación que deban crearse.

4.º Que de dichas comisiones formen parte el presidente y los diputados que el mismo designe.

5.º Que el mismo presidente sea el que represente a la Corporación en la reunión general que celebrarán en Madrid todas las Diputaciones.

Aprobadas estas conclusiones el señor presidente manifestó que para acompañarle a Madrid designaba a los señores Sabater y Cabañas, y para el estudio de instalación de escuelas, a los señores Aymerich, Batlle y Negre.

Dióse después lectura a un telegrama del ministro de la Gobernación aprobando la recolección de contribuir a la erección del monumento a Alfonso XII.

Se aprobaron después los siguientes dictámenes de la comisión central.

Aprobando las cuentas presentadas por el administrador de la imprenta del Hospicio, por impresos y papel.

Nombrar a don Ricardo Massot-Costa para el cargo de farmacéutico en propiedad del Hospicio provincial.

Se aprobaron después los siguientes dictámenes de la Comisión de Hacienda.

Aprobar la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de noviembre.

Acordar se adjudique a la sociedad maquinista terrestre y marítima, la continuación del tramo metálico del puente sobre el Fluviá.

Satisfacer a D. José Dalmau Carles en representación de D. Juan Pellicer Casademont maestro de Palamós, la cantidad que dejó de percibir en el bienio de 1897 a 1899

Aceptar las bases presentadas por don Prudencio Comabella en nombre de los herederos del asilado Vicente Biarnés, para el cobro de una cantidad.

Que la Diputación se haga suyas las reclamaciones que han elevado al ministerio de la Gobernación la Diputación de Cáceres y la Comisión provincial de Alicante interesando se deje sin efecto el R. D. de 19 d Mayo de 1890.

Dióse cuenta a continuación de los siguientes dictámenes de la Compañía de Gobernación, que fueron aprobados.

Desestimando el recurso interpuesto por D. Juan Mando y otro, vecinos de Pont de Molins pidiendo rebaja de cuota en el reparto de arbitrios.

Estimando el recurso presentado por don Federico Comas, y otros vecinos de Pont de Molins solicitando lo mismo.

Aprobando las cuentas presentadas por el Arquitecto provincial, de las salidas efectuadas por asuntos del servicio desde 1.º de Julio.

De la Compañía de fomento aprobaronse los siguientes dictámenes:

Manifiestar a D. Miguel Blal el agradecimiento de la Corporación, por su oferta de modelos de yeso y fragmentos de estatua, para el museo provincial.

Aprobar con la clasificación de tercer orden el proyecto de la carretera de Sta. Coloma de Farnés al empalme de la provincial de Vich por San Hilario Sacalm.

Aprobar el proyecto de la travesía por la villa de Sta. Coloma de Farnés en la carretera de tercer orden de dicha villa al empalme con la provincial de Vich.

Agotados los asuntos comprendidos en la orden del día y preguntados por el señor Presidente los diputados si tenían alguna moción de palabra ó por escrito, que presentar, y no habiendo ninguno de ellos, se declaró terminada la sesión.

Desde Madrid

(De la conferencia telegráfica correspondiente al día de ayer, extractamos la siguiente noticia):

ROBO IMPORTANTE

En las oficinas de la compañía de Tranvías de Madrid, situadas en la calle de Nuñez de Balboa, se descubrió hace unos días un robo de importancia.

A las ocho de la mañana del día uno, llegó a las oficinas un ordenanza con objeto de proceder a la limpieza de las habitaciones donde está situada la caja.

Inmediatamente notó que las puertas se abrían con dificultad, teniendo que acudir otros ordenanzas para ayudarle.

Reconocida la puerta se vió que estaba sujeta por detras con un bramante, viéndose también que uno de los candados de letras de la caja, estaba fracturado, notándose abierta una grieta en la caja.

Inmediatamente, previo aviso, acudieron los jefes de la compañía ó su dependencia, dándose al momento cuenta del hecho al Juzgado.

Practicado un detenido reconocimiento en la caja, resultó que la cantidad robada ascendía a 75.000 pesetas.

Segun declaración del cajero, dicha cantidad fué recogida, el día anterior, del Banco Hipotecario, por un auxiliar de la caja, con objeto de pagar el personal.

Se observó, además, que había desaparecido la reja de hierro que dá a la calle de Balboa y que en su lugar se habia colocado otra de madera pintada de encarnado, que era el color de la primera.

Debajo del hueco de la ventana habia una mesa, que se supone sirvió a los ladrones para escaparse.

En el suelo se encontró una pequeña linterna y una palanqueta.

Segun manifestó el cajero, en la caja pequeña habia depositado la víspera anterior tres saquitos de 15.000 pesetas cada uno, y el resto de la cantidad robada, estaba en billetes del Banco de España en la caja grande.

El portero declaró que durante la noche anterior no oyó rumor ni ruido extraño que le sorprendiera ni absolutamente nada que llamara su atención.

Se ignora quienes pueden ser el autor ó autores del robo cometido.

Los jefes de la compañía han declarado que no sospechan de ninguno de sus empleados.

CÍRCULO ARTÍSTICO DE GERONA

Esta sociedad, que formada en un principi

pio por unos pocos entusiastas del arte, va adquiriendo cada dia mayores vuelos e importancia, ha organizado para esta tarde un concierto que ha de resultar notable por todos conceptos, bajo el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- I «Lohengrin», (primer preludio), Wagner, por la orquesta.
- II «Gioconda», (romanza), Ponchielli, por el señor Balasch, acompañado al piano por el señor Oliva.
- III «Note di Spagna», Massenet, por la señorita Greessler, acompañada de arpa por la señorita Corominas.
- IV «Varsovia», (polonesa), Goula, por la orquesta.

SEGUNDA PARTE

- «Sinfonía primera», Beethoven.
- a) Adagio molto.
- b) Andante cantabile con moto.
- c) Menuetto.—Allegro vivace.
- d) Adagio.—Allegro molto e vivace.

TERCERA PARTE

- I Una noche en Lisboa», (barcarola), Saint-Saëns, por la orquesta.
- II «Legenda Valacca», Braga, por la señorita Motta, acompañada de piano y violín por los señores Melendez y Vidal.
- III «Fantasía», Saint-Saëns, de arpa, por la señorita Corominas.
- IV «Plegaria», Wehils, por la señorita Greessler y orquesta.
- V «Marcha Tanhäuser», Wagner, por la orquesta, banda y coros.

NOTICIAS

Ha entrado á formar parte de esta redacción el distinguido periodista don Román Jori Llovet.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro particular amigo, el corresponsal del *Heraldo de Madrid* en Barcelona, don José Reig, á quien acompañaban su distinguida esposa y hermano político.

Han sido llamados por el señor ministro de Instrucción pública, los inspectores provinciales de primera enseñanza de Barcelona y Gerona, con el fin de conferenciar sobre asuntos relativos á dicho servicio en ambas provincias.

Esta mañana á las diez se celebrará en esta Audiencia Provincial el juicio por Jurados para ver y fallar la causa criminal instruida contra Heriberto Batlle ex-alcalde de Castelló de Ampurias por falsificación en documento público.

En representación del querellante don Antonio Garrigolas sostendrá la acusación el notable abogado señor Sol y Ortega.

La Delegación de Hacienda ha devuelto informados al Gobierno civil, los expedientes de arbitrios extraordinarios, de los ayuntamientos de Camplonch, San Martín de Vilallonga, Montagut, Santa Cristina de Aro, Madremañá, Serriá, Palol de Rebarjot, Corsá, La Tallada, Palau de Montagut, Cistella y Osor.

Con escasa concurrencia celebrese el sábado último en la plaza de toros de Santa Eugenia la anunciada novillada que si bien no ofreció nada de particular dejó satisfecho al público que á la misma asistió.

Mañana terminan las tradicionales ferias que este año han sido bien pobres por cierto.

Por la mañana tendrá lugar la función cívico-religiosa, por la tarde se bailarán sardanas en la plaza del Marqués de Camps y al anochecer la banda del Regimiento de Asia dará un escojido concierto en la Rambla.

En una balsa del molino de Costa Roja, del término municipal de San Julian de Ramis fué encontrado el cadáver de un sujeto que aparentaba tener unos 60 ó 65 años, que no pudo ser identificado.

Créese que se trata de un suicidio pues no presentaba contusión alguna.

Por exceso de original hemos retirado de la presente edición la Crónica teatral, que publicaremos en el próximo número.

La Guardia civil del puerto de Vidreras, ha detenido al licenciado de presidio Jaime Requesens, por sospechas de un hurto de gallinas que vendió á una vecina de Vilovi. Este sujeto ha sido puesto á disposición del Juez de instrucción del partido.

En la noche del sábado último con motivo de la afluencia de espectadores, se produjo en los «Jardines de Novedades» un principio de alarma que afortunadamente no tuvo consecuencias lamentables.

Ello fué causa para que se personaran en el lugar del suceso las primeras autoridades y agentes de orden público; que consiguieron restablecer el orden.

El arquitecto señor Almeda, sufrió un síncope, siendo auxiliado por el médico señor Jordi y varios amigos.

El sábado por la noche galantemente invitados por D. Eugenio Serrano de Casanovas, director de la nueva publicación «Gaceta de Turistas» reunieron en uno de los salones del Hotel del Comercio los representantes de la prensa local, con objeto de celebrar en amigable banquete la aparición del nuevo colega.

Los comensales del Sr. Serrano de Casanovas, brindaron todos por la prosperidad de la publicación.

Por nuestra parte si bien no pudimos asistir personalmente á tan agradable acto, hicimos constar nuestra adhesión al mismo y el deseo de que el nuevo colega tenga una larga y próspera vida.

El primer número que de él hemos recibido es muy notable y ademas de algunos muy bien escritos artículos, contiene gran cantidad de datos y anuncios de balnearios, fondas, itinerarios, y demás noticias útiles é interesantes á cuantos viajan por España y el Extranjero.

En Port-bou, ha ocurrido un desprendimiento de tierras en uno de los pozos que se construyen en la estacion del ferrocarril.

En el mismo quedaron sepultados dos obreros, uno de ellos fué extraído inmediatamente, pero el otro, Francisco Puntí Darnius, anciano de sesenta y cinco años, estuvo cinco horas materialmente enterrado, lográndose su salvación, siendo conducido despues á su domicilio sin mas dolencias que algunas contusiones y el susto consiguiente.

Mañana á las 15 (3 tarde) se verificará en la estacion de M. Z. A. en esta Ciudad, la venta en pública subasta de las siguientes mercancías: tres cajas jabón de peso 127 kilos, dos cascos sardinas peso 90 kilos, una caja de mecheros para incandescencia por gas y otra caja tubos para dichos mecheros.

UN INCIDENTE. El pasado domingo se dice que hubo un *amago de incendio*, en un segundo piso de esta ciudad, donde está instalado cierto casino.

Al lugar del suceso acudieron presurosas la autoridad judicial y agentes de policia. Al presentarse éstas fueron muchos los concurrentes que huyeron de la quema.

Se procedió inmediatamente á verificar un reconocimiento del local, sin que se encontraran huellas del percance.

A los pocos momentos de haberse retirado las autoridades, dicen nuestras referencias, que el *fuego* continuó, pero entonces, aquéllas se llamaron andana, por no querer ser víctimas de otro *juego* ó broma pesada.

Tal vez el suceso fué un simulacro, en tal caso diremos que es muy peligroso jugar con *fuego*.

Por enfermedad de varios artistas se suspendió ayer noche en el teatro Principal, la segunda representación de *Otelo*.

—El COGNAC estilo FINA CHAMPAGNE de la casa Pedro DOMEQ, de Jerez,

es justamente preferido por todas las personas de buen gusto.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» Sagasta en Palacio

Madrid 3, á las 4 tarde.

El presidente del Consejo ha estado en Palacio, á las once y media, despachando con el Rey.

La conferencia ha sido de mucha duración, durante la cual el señor Sagasta ha enterado al Rey de los asuntos de mayor importancia.

Parece ser que el Rey ha manifestado al señor Sagasta su disgusto por lo ocurrido en la última sesión del Congreso.

Al salir el presidente del Consejo de Palacio, ha manifestado que solo había tratado con el Rey de algunos asuntos de actualidad así como de los debates parlamentarios y del curso que lleva el movimiento obrero en la región andaluza, que al parecer está camino de solución.

Ha negado al señor Sagasta cuanto se dice de la crisis, afirmando que por ahora no hay nada de particular para que se formen tantos comentarios que á nada conducen.

También ha dicho que no sabe cuando se celebrará Consejo de Ministros, por no tener que resolver ningun expediente que tenga importancia en beneficio del país.

Según el señor Sagasta, si esta tarde ocurriera algún incidente en las sesiones de las Cámaras, que hiciera precisa una solución radical, entonces se reunirían los ministros en Consejo seguidamente.

Ha añadido el Presidente del Consejo que todavía ignoraba si asistirá esta tarde á las sesiones del Congreso ó del Senado.

El dia político en Madrid

El dia político se manifiesta confuso é incierto.

En todos los centros políticos se insiste en que habrá crisis dado el estado crítico en que se halla colocado el ministro de Agricultura señor Suarez Inclán.

También se asegura que en esta crisis parcial, que es inminente, no será solamente el ministro de Agricultura que abandone el cargo, sino que le seguirá algun ministro mas.

Apesar de haberlo desmentido el Presidente del Consejo, se afirma que el señor Suarez Inclán ha presentado la dimisión.

Referente á lo que puede ocurrir esta tarde en las sesiones de las Cámaras, se hacen muchos comentarios, asegurándose que los debates serán muy agitados.

Visitas á Sagasta

Con el señor Sagasta han conferenciado en su domicilio los ministros de Hacienda y Estado.

La conferencia ha sido breve, ignorándose lo que en ella han tratado, aunque se dice que la conversación ha girado sobre los rumores de crisis.

Firma del Rey

Los Ministros de Estado y Gracia y Justicia han despachado con el Rey, poniendo á la firma algunos decretos que no revisten interés alguno.

Congreso

Madrid 3, á las 6 tarde

Bajo la presidencia del Marqués de la Vega de Armijo, se abre la sesión á las tres de la tarde.

En el banco azul, los señores Moret, Montilla y duque de Almodóvar.

El señor Rodrigo Soriano formula una pregunta sobre el acta de la última sesión, manifestando que está en contradicción con la nota publicada por la prensa relativa á la sesión de referencia.

Esta discrepancia se refiere en lo relativo al viaje de la familia real.

El presidente interrumpe al señor Soriano, manifestándole guarde respeto á la presidencia y nada diga hasta que se apruebe el acta.

El señor Rodrigo Soriano:

—Guardo más respeto á S. S. que el que le guardaron los diputados de la mayoría en la última sesión. (Rumores). Añega que en el *Diario de sesiones* se dice, tratando de una de las últimas reuniones de la Cámara, lo contrario de cuanto manifestó el señor Suarez Inclán en la Cámara popular.

(Insistentes rumores).

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

(El señor Sagasta entra en el salón de sesiones, siendo felicitado por varios diputados).

El señor Llorens formula una pregunta denunciando los abusos que se cometen en los juzgados y Audiencia de Madrid.

Dice que él mismo ha sido objeto de ellos por parte de los empleados en dichas dependencias.

La Cámara se muestra aburrida y en espera de debates más sensacionales, y concede poca importancia á las frases del diputado carlista.

(Las tribunas llenas, al igual que los escaños).

El señor Llorens sigue en su interrogatorio acusando á muchos empleados oficiales de no proceder de buena manera en el desempeño de sus cargos.

Dice que la mayoría de los juzgados tramitan los asuntos á favor de tal ó cual cacique.

El señor Montilla le contesta manifestando que cree exageradas las acusaciones del señor Llorens.

No obstante, se compromete á remediar el mal caso de comprobarse las denuncias del diputado carlista.

El señor Suarez Inclán entra en el salón de sesiones sentándose en el banco azul.

Continua hablando el señor Montilla para manifestar que en todos los organismos hay deficiencias graves; apesar de esto, ofrece castigar con severidad á cuantos no cumplen su deber.

Uno de los secretarios da lectura á una proposición incidental firmada por varios republicanos acerca del caso del ministro de Agricultura, es decir, del berengenal en que se ha metido con motivo de la nota oficiosa desvirtuando cuando dijo en una de las últimas sesiones.

El señor Rodrigo Soriano defiende la proposición.

Pregunta al ministro cual de las versiones es la exacta, si la publicada en el *Diario de Sesiones* ó la de la prensa madrileña.

En todo esto agrega el señor Soriano hay algo que debe discutirse cara á cara.

(Continua la sesión, que á juzgar por sus comienzos debe ser accidentada).

Senado

El Sr. Montero Ríos abre la sesión á las tres y media de la tarde.

En el banco del Gobierno los ministros de Hacienda, Guerra y Marina.

Los escaños desanimados y las tribunas vacías.

El señor Mazarredo reproduce un proyecto de ley sobre ferrocarriles.

El baron del Castillo de Chirel trata de la contribución urbana y de que se establezcan registros fiscales en Madrid.

El señor ministro de Hacienda le contesta manifestándole que no puede complacerle en lo relativo á este último punto.

El señor Loigorri dice que no tiene inconveniente en que se remitan al Congreso cuantos antecedentes sean necesarios para tratar en aquélla Cámara de lo relativo á los puestos francos de Canarias.

Seguidamente trata del libre cultivo del tabaco en España.

Ruega despues que explique el Gobierno los motivos que ha tenido para prohibir la publicación de una hoja en la cual se hace un llamamiento á las familias de los repatriados para que nombren una comisión al objeto de pedirle sean satisfechos sus alcances.

Al ministro de Hacienda le contesta el señor Loigorri.

Referente al libre cultivo del tabaco, dice que es imposible decretarlo.

Por lo que se refiere á la hoja sobre la

reunión de familias de repatriados, manifestación que no tiene noticia de tal asunto.

ULTIMA HORA Choque de vapores Un buque español á pique

Barcelona 3, 8'10 noche.

Telegrafían de Danvers que el vapor inglés «San Régulus» al entrar ayer noche en aquel puerto abordó con lamentables consecuencias, al vapor de la matrícula española «Esmero.»

El ocurrir el terrible choque, las calderas de este último buque hicieron explosión y sin que se pudiera acudir á su salvamento se fué inmediatamente á pique.

Algunos tripulantes pudieron ser recogidos y auxiliados por la tripulación del vapor inglés, pero hasta la fecha hay unos veinte tripulantes del «Esmero» que han desaparecido, habiéndose perdido todas las esperanzas de salvamento.—Reig.

Mercados

Servicio de nuestros corresponsales

Precios medios de los productos vendidos en el mercado celebrado en La Bisbal el día 24 del presente mes.

Trigo, 17'50 pesetas cuartera de 80 litros.— Mezcladizo, 15'50.—Centeno, 14.—Cebada, 11'50.—Avena, 8'50.—Maiz, 12.—Mijo, 15.—Escarbata, 14'00.—Habichuelas, 24'00.—Frijoles, 23.—Habas, 13'50.—Arbejas, 14.—Garbanzos, 00.—Patatas, 13 ptas. la carga de 120 kilos.—Huevos, 1'40 ptas. la docena.

PUBLICACIONES

Es en extremo interesante la información que hace de *La vendimia* el periódico NUEVO MUNDO en su número de esta semana. Publica 24 fotografías, reproduciendo todas las faenas que se hacen desde que se corta la uva hasta que sale esta de las bodegas convertida en vino.

También publica la popular revista las siguientes actualidades:

El centenario de la Universidad de Valencia.—Las maniobras militares de otoño.—El rey en el campamento.—Llegada á Madrid del vicepresidente de la República Argentina.—Aspecto de la sala del Teatro Español la noche de la inauguración de la temporada.—Flamarión repitiendo la experiencia de Foucault.

Los originales literarios y artísticos lo firman Salvador Canals, Taboada, Karikato, Vila Prades, Pueyo y otros.

REVISTA BURSÁTIL

Telegrama del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 3 de noviembre de 1902

(De nuestro servicio particular)

BOLSA DE LA MAÑANA

Interior 4 por 100. 73'73
Amortizable, 5 por 100. 94'96
Acciones ferrocarril Norte.
Id. M. Z. A. 99'35
Id. Orense. 31'50
Francos.

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior. 73'73
5 por 100 amortizable. 94'96
Acciones del F. C. Norte. 60'95
d. del F. C. de M. Z. A. 99'35
Id. Orense. 31'50
Obligaciones 5 por 100 Almansas. 104'25
Id. 4 1/2 por 100 Francia. 99'62
Id. 2 1/2 por 100 id. 58'50
Id. 4 1/2 por 100 Alicante. 101'00
Id. Orenses id. 50'87
Id. Municipales Barcelona
6 1/2 id. 104'25
Id. id. id. 5 1/2 id. 101'50
Francos. 32'70

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el *Elivir Estomacal de Saiz de Carlos*.

CLASES

de Cálculo mercantil, Teneduría de libros, Reforma de letra y los idiomas Francés é Inglés.

De 4 á 9 noche

Progreso 31, 3.

Oficial cajista

Se necesita uno en la Imprenta de este día, plaza de San Francisco, núm. 6.

Aviso. Durante los días que se celebre función en el teatro «Jardines de Novedades», la acreditada fonda LA MARINA tendrá dispuesto un servicio de restaurant hasta las dos de la madrugada, en el que hallarán fiambres y exquisitos platos.

¿Se acuerda usted de cuando le salieron los dientes?



Señora

V I Ñ A L S

Barcelona 26 de Febrero de 1902.

En los muchos años que llevo de práctica he tenido frecuentes ocasiones de observar los prodigiosos efectos de la Emulsión Scott en niños anémicos, raquíticos y de otras enfermedades constitucionales; particularmente durante el periodo de la dentición. También la recomiendo á las señoras durante el embarazo y durante la lactancia de sus hijos, como tónico reconstituyente para reavivar sus fuerzas y procurar mayor vigor á sus organismos debilitados.

ROSA VIÑALS, Profesora en partos. Calle Alvarez, 4, 1.

La dentición es cosa que la naturaleza hace siempre ocasionando lloros y disturbios, y necesitando, por consiguiente, la intervención de los padres. Porque la naturaleza obra así, usted no lo sabe; pero sí que para poner los dientes hay siempre gritos y lloros; puede que Ud. se acuerde, ó que lo haya presenciado en sus propios hijos. En su tiempo no había nada para ayudarle en ese trance; hoy sus hijos hallan auxilio y evitan los sufrimientos de la dentición gracias á la Emulsión Scott.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España; en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427. Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Vichy-Etat es la mas superior medicación alcalina; produce los mejores efectos y resulta la mas económica. Los manantiales son:

Vichy-Hópital, para el tratamiento de las enfermedades del estómago.

Vichy-Grande Grille, para las afecciones del hígado.

Vichy-Célestins, Vias urinarias (arenilla) diabetes, gota, reuma, etc.

Estas aguas embotelladas conservan siempre todas sus propiedades curativas. Los señores médicos recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul **Vichy-Etat**. No fiarse de imitaciones y exijase el nombre el manantial en las etiquetas, cápsulas y corchos.

DISTRACCIONES

En familia:

El padre.—Vamos, Carlitos, estate quieto! ¡No sé de quién demonios habrá heredado esa criatura tan mal carácter!

La madre.—¡De mi no ha sido!

—Ya lo sé. Tú conservas el tuyo en toda su integridad.

ESPECTACULOS

JARDINES DE NOVEDADES

Compañía cómico-lírica dirigida por el primer actor don **JOSÉ GIL**. Hoy martes.—Noche á las 9.

EL BATEO GÉNERO ÍNFIMO ENSEÑANZA LIBRE tomando parte la tiple Julia Gómez.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Carlos Borromeo y Santa Modesta vg.

CUARENTA HORAS

En las Hijas de San José.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en su Iglesia.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

MATA Y VINYALS

Proveedores de la Real Casa.

Licores

Anisados

Champagnes

Vinos generosos

Vinos de mesa

Servicio á domicilio

3, Abcuradors, 3.—GERONA

suspiro, ahora no viene mucha gente á Fontainebleau. No sucede como en tiempos del rey y de la corte... Pero callemos! no se trata de esto... Sin embargo, continuó, se ven de vez en cuando algunas personas de caudal, ó á lo menos de crédito... en este instante se halla aquí un miembro del Consejo de los Ancianos, que viene á cumplir una misión, y quien, como habréis oido decir, fué detenido ayer noche por los quemadores en el camino de Paris.

—La ex-condesa de Beaucourt preguntó con interés:

—¿Sabéis, ciudadano Dorand, como se llama ese diputado del Consejo de los Ancianos?

—Todavía no; le llaman solo por su título de diputado-comisario, y se dice que viene á Fontainebleau para inspeccionar nuestro palacio, á fin de dar su dictamen sobre sus condiciones de solidez y conveniencia. La Banda Negra quiere adquirirlo con el fin de demolerlo y sembrar granos en el sitio que ocupa para el alimento del Pueblo. Espero que el ciudadano comisario hará callar á esos abominables y estúpidos especuladores. ¡Destruir el palacio de Fontainebleau, esa maravilla de las maravillas! ¡El que tiene tal pen-

samiento es el mayor malvado que ha producido la tierra en cien años!

La señora Lefevre parecía preocupada; pero hemos de hacer notar que no eran los temores del hostelero por su palacio la causa de su preocupación.

—Ciudadano Dorand, respondió, lo que deseo es que tanto mi hija como yo no tengamos ningun contacto con las demás personas alojadas en vuestra casa, y que paseemos, como la otra vez, por vuestras parientes las ciudadanas Vidal, mientras permanezcamos en Fontainebleau.

—Con ello honráis mucho á mi familia, ciudadanas; ya inventaremos un historia que lo explique perfectamente.

Y el hostelero saludó á sus primas Vidal y se retiró, diciendo que toda la casa estaba á su disposición.

Las damas, apenas repuestas de su agitación de los días precedentes, tenían necesidad de reposo, y Nerac se dispuso á salir.

—¿Qué, nos dejáis ya? dijo Emilia haciendo un gracioso mohir; ¿por qué volvéis tan pronto á Franchard?

—No saldré de Fontainebleau tan pronto,



XVII

La maravillosa

Ya hemos dicho que en la época á que se remonta esta historia el castillo de Fontainebleau, que debía, sin embargo, volver á gozar de su pasado esplendor, se encontraba en el mas deplorable estado.

Los jardines y el parque ofrecían el mismo cuadro de incuria y abandono. El estanque y la fuente estaban llenos de légamo y de plantas parásitas; y la estatua de bronce del Tiber, que daba nombre á la última, habia sido fundida para hacer cañones. El parque mismo parecia inculto; los árboles, no podados desde hacia largo tiempo, estendian en todas direcciones sus ramas informes; las

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagrama de Andrés Fabia, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parecen que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, segun se nos figura á primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de cabellos y el mismo pelo que ha venido substituido á su vez por la calvicie. El pelo de la calvicie verdadera, en su origen, es un pelo que se atrofia, por causas diversas por consecuencia se halla reducido á la menor expresión. Y su fibra epitelial se reconstituye y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los ataques de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, cuando destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

Los médicos usan del día, y especialmente lo que os presentan en una serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á aajar estos males e célebre Doctor en Medicina bacteriología de Moscú D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LOCION CAPILAR ANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parásitos y móbiles, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco dias de uso. Depósito único para la venta en Gerona, Perfumería y Guantería de Federico Maresma, Abeuradors, 6, Mercaders, 1.

Aprendiz. Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.

TÉCNICO

Se necesita una persona joven inteligente y muy práctica en la fabricación de cintería de seda para ejercer de contramaestre en fábrica fuera de Cataluña.

Dirigirse personalmente ó por escrito detallando edad y trabajos hasta hoy realizados, aptitud, etc., etc., á los Sres. Gamboa Hermanos, calle de la Universidad, 71.

Barcelona

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

— 281 —
á callar sobre un asunto que tan vivamente le agitaba; pero la señora Lefevre cortó un poco bruscamente sus lamentaciones y salió con Nerac.

— 280 —
ré á Emilia al cuidado de la ciudadana Durand.

El pintor aprobó aquella idea y bajó á la sala común, en la que la señora Lefevre después de haberse envuelto en un chal, no tardó en reunirle. Cuando se disponían á salir, se encontraron con el hostelero, que les dijo:

—¡Ah! ¿Vais á dar un paseo? En él encontraréis, sin duda, á la hermosa ciudadana que ha llegado con el diputado del Consejo de los Ancianos... Es una maravillosa, vestida á la moda de París; y en verdad que dudo que esta moda haga muchos prosélitos en nuestra localidad.

—¿Y la acompaña el diputado? preguntó la señora Lefevre.

—No; esta mañana ha reunido á los miembros del Directorio departamental, y todos juntos se disponen á visitar el palacio para ver si há lugar ó no á su demolición... La visita será larga, porque el palacio es grande... ¡Quién me dijera, cuando le miraba lleno de nobles é ilustres personajes, que llegaría un momento en que se trataran cuestiones semejantes!

El honrado hostelero no parecia dispuesto

ESPAÑA EN PARÍS

POR ARTURO VINARDELL ROIS

Arturo Vinardell Rois

(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—504 páginas.—3 pesetas.—Véndese en la librería de

PAJIANO TORRES.—Gerona.

Cataforesis del Estómago

Es un hecho, ya universalmente reconocido por la ciencia, que la electricidad constituye el gran tónico del organismo en general, y muy especialmente de las funciones de nutrición. Entre éstas ocupan las digestivas el lugar primero. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la atonía de este órgano. De aquí que la tonicidad que le proporciona la energía eléctrica, consiga su curación. Partiendo de este hecho, hace muchos años que con éxito nunca desmentido venimos obteniendo la curación de estas enfermedades por medio de la electricidad. La Cataforesis del estómago realiza, pues, por las razones expuestas, la curación de las enfermedades de este órgano, tan dolorosas y rebeldes á otros tratamientos, de un modo casi infalible. De sus beneficios no podían disfrutar los enfermos que residen lejos de los grandes centros de población.

Y el problema queda resuelto con nuestra FAJA EPIGÁSTRICA, aparato del que tenemos patente de invención. Colocada la Faja, desarrolla una suave corriente eléctrica, á la que son insensibles los nervios periféricos, por lo que no ocasiona la menor molestia, pero que penetra en el organismo y actúa sobre el estómago corrigiendo su atonía y realizando la curación de las dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, úlceras, dilataciones, atrofia de las glándulas pépticas, neurastenia gastro-intestinal, desórdenes gástricos producidos por el histerismo, y catarros gastro-intestinales.

La Cataforesis es la acción mecánica de la electricidad. La corriente pone en movimiento todos los líquidos de los tejidos, con todas las substancias que tengan en disolución. Esta acción se aprovecha de dos modos: como electrolisis medicamentosa, para introducir en el organismo los medicamentos, sin los inconvenientes de su administración por la boca, y en su efecto puramente mecánico, pues como dice Ledue: Se puede sin ninguna substancia medicamentosa utilizar las acciones de la corriente en el interior del organismo, por la acción que ejerce sobre la capa celular y sobre la nutrición.

Nuestra FAJA EPIGÁSTRICA puede ser manejada por los mismos enfermos. La electricidad que desarrolla el aparato puede comprobarse con un miliamperómetro ó un voltímetro. Informes y consultas, también por correo, en el CONSULTORIO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID, donde se regala á quien lo pida un interesante opusculo sobre las acciones del estómago ya adas por los agentes físicos.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

— 279 —
Emilia, respondió el pintor; vuestra madre sabe que es necesario que recija del correo cartas que á todos nos interesan... Volveré pronto á despedirme.

—¡En buen hora! dijo la joven; mas me gusta, Leon, ver las rocas y los bosques que ese soberbio castillo... Mi madre me ha prometido que volveremos á Franchard tan pronto como sea posible.

Una hora después, Nerac llamaba dulcemente á la puerta de la primera estancia. La señora Lefevre abrió y le dijo en voz baja, señalando la pieza contigua:

—Emilia duerme, no turbemos su sueño... ¿Tenéis noticias?

—Sí, y de gran importancia, contestó Nerac sacando un voluminoso paquete del bolsillo; no en vano he invocado la benevolencia y el valimiento de mi maestro; voy á daros la prueba de ello.

—En ese caso, no permanezcamos aquí, Nerac, interrumpió la señora Lefevre; nuestra conversación podría despertar á Emilia, y hay cosas que debe ignorar siempre esa pobre niña. Si queréis, podemos dar un paseo por el jardín del castillo, donde podremos hablar con libertad. En tanto, deja-